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Protokoll 
 
über die 2. nicht öffentliche Sitzung der Gemeindevertretung am Mittwoch,  

den 4. November 2020 um 19:30 Uhr im Dorfsaal der Gemeinde Übersaxen 

 

Anwesend: Rainer Duelli  Dorfliste 

Lins Christian  Dorfliste  

Caser Tanja  Dorfliste 

Konrad Scherrer  Dorfliste 

Erich Pfitscher   Dorfliste 

 Matthias Fritsch  Dorfliste 

Fritsch Stefan  Dorfliste 

Emil Pfitscher  Dorfliste 

Lins Heinz   Dorfliste 

Manfred Vogt  Freiheitliche und unabhängige Liste 

Zizer René   Freiheitliche und unabhängige Liste (Ersatz) 

Breuß Josef   Freiheitliche und unabhängige Liste 

 

Entschuldigt: Scherrer Daniel  Freiheitliche und unabhängige Liste 

   

 

Bürgermeister Rainer Duelli stellt fest, dass die Einladung ordnungsgemäß 

erfolgt ist und es keinen Einwand betreffend der Tagesordnung gibt: 

 

 

Tagesordnung 
 

1. Mitteilungen und Berichte 

2. Wahl der Vertreter in die Unterausschüsse 

3. Wahl der Delegierten in Verbände und Vereine 

4. Voranschlagsvergleichsrechnung – Begründung wesentlicher Abweichungen 

Beschlussfassung ab welcher Höhe die wesentlichen Abweichungen zu 

begründen sind  

5. Genehmigung der Verhandlungsschrift der konst. Gemeindevertretungssitzung 

6. Allfälliges (§ 41 Abs 4 GG) 

 

Angelobung von Manfred Vogt und Breuß Josef 

 
Die noch nicht in der konstituierenden Sitzung angelobten Gemeindevertreter werden 

gem. § 37 GG angelobt. 

„Ich gelobe, die Verfassung sowie alle übrigen Gesetze gewissenhaft zu beachten, 

meine Aufgabe unparteiisch und uneigennützig zu erfüllen, das Amtsgeheimnis zu 

wahren und das Wohl der Gemeinde Übersaxen nach bestem Wissen und Gewissen zu 

fördern.“ 

Die beiden Gemeindevertreter legen mit den Worten „Ich gelobe“ das Gelöbnis vor 

dem Vorsitzenden ab. 
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P1. Mitteilungen und Berichte 
 

• Coronavirus Covid 19 

 Verordnung des Bundes und des Landes wird zur Kenntnis genommen. 

• Der Vorarlberger Gemeindetag am 9. November 2020, ebenso die 

Hauptausschusssitzungen der Regio Vorderland und des ASZ Vorderland werden 

digital abgehalten. 

• Essen auf Rädern – Auf die Ausschreibung haben sich drei Personen gemeldet, die 

das Essen ausfahren würden. Dazu ist es erforderlich dem Sozialverein der 

Gemeinde Rankweil beizutreten. Damit wäre gewährleistet, dass diese Ausfahrer 

versichert und ohne eigene Anstellung diesen Dienst machen könnten. Die 

Gemeinde würde den Verein bezahlen. Jährliche Kosten für die Gemeinde bei 3 

Tagen Zustellung ca. € 3.000,--. 

• Latusstraße: Die Überprüfungen nach ÖNORM wurden durchgeführt. Der 

Prüfbericht liegt vor. Es sind Mängel in der Ebenheit, ganz speziell bei den 

Kanalschächten, vorhanden die auch saniert werden müssen. Im unteren Bereich 

wurden bereits die Ausbesserungsarbeiten durchgeführt. Bei der behaupteten zu 

geringen Belagsstärke wurde festgestellt, dass die geforderten 8 cm überschritten 

werden. Hier kann lt. ÖNORM seitens der Baufirma eine Nachzahlung gefordert 

werden.  

Bezüglich des Email von Armin Fritsch wird festgestellt, dass bereits zweimal die 

Wiese im Bereich Hochbehälter geräumt wurde. Gestern haben die Mitarbeiter 

der Fa. Nägele ein drittes Mal Steine, auch aus dem bestockten Bereich, geräumt. 

Die Begehung fand aufgrund unserer Einladung statt – nicht wie von Herrn Fritsch 

behauptet – dass seitens der Gemeinde und der Bauaufsicht nichts gemacht 

wurde! Morgen soll noch die letzten Steine abtransportiert werden. Danach wird 

gleich wieder eine Abnahme erfolgen mit Armin Fritsch. 

Konrad Scherrer fragt nach ob alle Förderungen bereits da sind. Der Bgm. 

berichtet, dass alle Förderungen für bereits bezahlte Rechnungen da sind. 

• KIP-Förderung: Für die im Februar beschlossene Erweiterung der Steuerungsanlage 

für die Wasserversorgung wurde die neue KIP Förderung beantragt und seitens des 

Bundes mit 50% der Baukosten bewilligt. Das Geld wurde bereits überwiesen 

(22.501,--). Damit wurde bereits 1/3 der Gesamtförderhöhe abgeholt. 

• Für die Backstube Cornelia Hämmerle, Ginatschweg wurde die 

gewerbebehördliche Genehmigung erteilt. 

• Am 7. Oktober fand beim Steinbruch Keckeis eine mündliche Verhandlung zur 

Änderung der Sanierung der Abbaufelder statt. 

• Die Reparatur der Schäden beim Vandalenakt bim Gemeindeamt vom 

13.09.2020 belaufen sich auf € 1.500,-- und ist von der Versicherung gedeckt.  

  

P2. Wahl der Vertreter in die Unterausschüsse 
 

Prüfungsausschuss (§ 52 GG): Vogt Manfred, Pfitscher Emil, Fritsch Stefan 

 

Abgabenkommission „Berufungskommission“: Pfitscher Erich, Scherrer Konrad, 

Pfitscher Emil, Fritsch Stefan, Vogt Manfred, Scherrer Daniel 

 

Schilift/Fußballplatz/Loipe: Duelli Rainer, Scherrer Konrad, Lins Christian, Breuß 

Mathias, Fritsch Matthias, Scherrer Daniel, Breuß Josef, + Arbeitsgruppe 

 

Energie: Lins Christian, Fritsch Stefan, Pfitscher Markus, Eberle Erich, Vogt Manfred 
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Vereinsausschuss: Duelli Rainer, Lins Christian    

Anmerkung Scherrer Konrad: Leiter des Kulturausschuss soll mit eingebunden 

werden.                      

 

Soziales: Caser Tanja, Lins Christian, Huber David, Scherrer Daniel, Speckle Nadja, 

+ Arbeitsgruppe 

 

Nahversorgung/Gasthof: Duelli Rainer, Pfitscher Emil, Lins Christian, Caser Tanja, 

Breuß Mathias, Zizer Rene, Breuß Josef 

 

Raumplanungsbeirat (Landschaft/Wohnen, Tourismus): Duelli Rainer, Lins Heinz, 

Pfitscher Erich, Vogt Manfred, Lins Roland, Scherrer Daniel, Zizer Rene, Speckle 

Nadja 

 

Kultur: Pfitscher Emil, Breuß Mathias, Huber David, Vogt Manfred, Zizer Rene 

 

Jugendsprecher: Breuß Josef 

 

 

Beschluss: 

Die Bestellung der Vertreter in die einzelnen Ausschüsse erfolgt einstimmig. 

 

Anmerkung Lins Christian es soll auch ein Bericht an die Öffentlichkeit geben. 

Auch die Protokolle sollen für die GemeindevertreterIn bereitgestellt werden. 

 

P3. Wahl der Delegierten in Verbände und Vereine 
 

Agrargemeinschaft: 

 

Vorstand: Bgm. lt. Statuten, Lins Heinz 

Ersatz Vorstand: Lins Christian, Fritsch Matthias,  

Aufsichtsrat: Scherrer Konrad 

Ersatz Aufsichtsrat: Vogt Manfred 

 

Güterweg Weiherberg/Gulm: 

Mitglied: Scherrer Daniel 

Ersatzmitglied: Eberle Erich 

 

Jagd: „Vertreter Grundbesitz“: 

Mitglied: Duelli Rainer 

Ersatzmitglied: Vogt Manfred 

   

Gemeindeverband mit Umweltverband + Gemeindeinformatik: 

Bürgermeister: Duelli Rainer 

Vize-Bürgermeister: Lins Christian 

 

ARA Region Feldkirch: 

Mitglied: Duelli Rainer 

Mitglied: Pfitscher Erich 

 

ÖPNV-Landbus: 

Mitglied: Duelli Rainer 
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Ersatzmitglied: Lins Christian 

 

LEADER: 

Mitglied: Vogt Manfred 

 

Schulerhalterverbände: ASO, MS, Poly 

Bürgermeister: Duelli Rainer 

Vize-Bürgermeister: Lins Christian 

 

Standesamt: 

Bürgermeister: Duelli Rainer 

Vize-Bürgermeister: Lins Christian 

 

Staatsbürgerschaftsverband: 

Bürgermeister: Duelli Rainer 

Vize-Bürgermeister: Lins Christian 

 

Region Vorderland – mit Finanz- und Baurechtsverwaltung und ASZ: 

Lt. Statuten Regio = Gemeindeverband + Bürgermeister: Duelli Rainer + 

Gemeindevorstand 

 

Beschluss: 

Die Bestellung der Delegierten für die Verbände und Vereine erfolgt einstimmig. 

 

P4. Voranschlagsvergleichsrechnung Begründung wesentlicher Abweichungen  

 

Beschlussfassung ab welcher Höhe die wesentlichen Abweichungen zu 

begründen sind.  

 

Gemäß § 16 Abs. 2 und 3 VRV 2015 sind in der Voranschlagsvergleichsrechnung 

für die Ergebnisrechnung und die Finanzierungsrechnung die Unterschiede 

zwischen den Voranschlagswerten und den tatsächlichen Aufwendungen und 

Erträgen bzw. Ein- und Auszahlungen darzustellen. Die wesentlichen 

Abweichungen sind zu begründen. 

 

Empfehlung: In der Gemeindevertretung ist zu beschließen, ab welcher Höhe in 

der Voranschlagsvergleichsrechnung die „wesentlichen“ Abweichungen zu 

begründen sind. 

 

Beschluss: 

Gemäß § 16 Abs. 2 und 3 VRV 2015 sind in der Voranschlagsvergleichsrechnung 

für die Ergebnisrechnung und die Finanzierungsrechnung die Unterschiede 

zwischen den Voranschlagswerten und den tatsächlichen Aufwendungen und 

Erträgen bzw. Ein- und Auszahlungen darzustellen. Die wesentlichen 

Abweichungen sind zu begründen. Als wesentliche Abweichungen gelten 

Abweichungen über 15 % mindestens EUR 4.000,00. 

Einstimmig angenommen 

 

P5. Genehmigung der Verhandlungsschrift der konstituierenden 

Gemeindevertretungssitzung 
 

Der Vorsitzende stellt fest, dass zum Protokoll über die konstituierende Sitzung der 

Gemeindevertretung vom 30. September 2020 kein Einwand eingebracht wurde.  
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Das Protokoll gilt daher als genehmigt. 

 

 

P7.    Allfälliges (§ 41 Abs 4 GG) 
  

 Nächste GV-Sitzung Mittwoch 2. Dezember 2020  

Nach der Ausgangsbeschränkung sollte es wieder möglich sein, öffentliche 

Sitzungen abzuhalten. 

Dabei sollten die Gebühren und der 2. Beschluss der Änderung des 

Flächenwidmungsplanes (Rigo) auf der Tagesordnung stehen. 

 Bgm. erklärt, dass der Voranschlag unter schlechten Vorzeichen aufgrund von 

Corona stehen wird. 2020 hat die Gemeinde einen Einbruch der Ertragsanteile 

von 70.000-100.000 EUR 

 Manfred Vogt fragt nach ob der Gemeinde bekannt ist, dass der FC den Platz 

vermietet. Ja, es wird ein Gespräch mit dem Obmann geben.  

Christian Lins regt an ein Konzept zu erstellen wie ein kostendeckender Betrieb 

gewährleistet werden kann. Lins Heinz gibt zu bedenken, dass der Platz alle 

Stücke spielt, aber das rundherum (WC Anlagen, Umkleiden, Parkplätze) 

allerdings nicht. Manfred Vogt möchte bei der nächsten Sitzung informiert 

werden was der Gemeinde die Platzerhaltung kostet.  

 Konrad Scherrer regt die Parkplatzbewirtschaftung des Wanderparkplatzes an. 

Ein Beispiel wäre am Dünserberg realisiert worden mit Parkautomat. 

 Erich Pfitscher fragt nach ob etwas bezüglich Mobilfunk-Sendemast im Gebiet 

Baschg passiert ist. Der Gemeinde ist nichts bekannt, keine Anträge oder sonstige 

Berichte eingelangt. 

 Lins Christian regt an, dass der Austausch trotz Corona weitergehen muss. 

Eventuell mit Zoom.  

 Lins Heinz wurde von Manfred Lins angefragt ob man vom neuen Totengräber 

mehr „Einfühlungsvermögen“ erbeten kann.   

 Lins Christian möchte prüfen lassen ob ein Zivildiener eventuell den 

Gemeindemitarbeiter entlasten könnte.  

 Termine: Sportausschuss, Montag 9.11.2020 (eventuell Zoom) 19.00 Uhr für die 

restlichen Ausschüsse werden Doodle Umfragen erstellt. 

 Matthias Fritsch fragt nach ob das Nachfolgesystem der Own Cloud bereit ist. 

Leider noch nicht es wird für jeden zwischenzeitlich ein Own Cloud Zugang 

erstellt. 

 

 

Der Bgm. schließt die Sitzung um 21:15 Uhr. 

 

Der Bürgermeister:     Die Schriftführerin: 

Rainer Duelli      Cornelia Engler 


